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ОКРУГ 

УКАЗОМ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ
 ВЛАДИМИРА ВЛАДИМИРОВИЧА ПУТИНА 

2025 ГОД ОБЪЯВЛЕН ГОДОМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА 
И 80-ЛЕТИЯ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ

     ДОРОГИЕ  ЖИТЕЛИ 
КИРОВСКОГО РАЙОНА!
     Для нашего города 
январь – месяц особый. 
Мы вспоминаем свя-
тые для каждого ленин-
градца-петербуржца 
даты – прорыв блокады 
и День полного осво-
бождения города, когда 
было снято кольцо вра-
жеской осады. 
   Блокада Ленинграда длилась 872 дня – с 8 сентября 
1941-го до 27 января 1944 года. Всё это время жизнь 
в городе не останавливалась: работали предприятия, 
школы, учреждения культуры. Битва за Ленинград 
вошла в историю как одно из самых длительных и 
кровопролитных сражений Второй мировой войны. 
   Во время блокады Кировский район, будучи при-
фронтовым, неустанно подвергался жесточайшим 
бомбардировкам и обстрелам. Немецкая артилле-
рия атаковала Кировский завод, порт и другие стра-
тегические объекты. В районе было разрушено и 
повреждено почти две трети жилого фонда, но враг 
не прошёл.
   Этот год, объявленный нашим президентом Влади-
миром Владимировичем Путиным Годом защитника 
Отечества, пройдёт под знаком 80-летия Победы в 
Великой Отечественной войне. В Кировском районе 
состоится большое количество мероприятий, при-
уроченных к юбилейной дате.
   Мы безмерно благодарны нашим дорогим вете-
ранам: воинам-фронтовикам и труженикам тыла, 
жителям блокадного города. От всей души желаю 
вам крепкого здоровья, долгих лет жизни и мирно-
го неба! Спасибо, что вы с нами, берегите себя. С 
праздником, с Днём Ленинградской Победы! 

Сергей Владимирович ИВАНОВ, 
глава администрации

Кировского района Санкт-Петербурга

СобытиеНЕ ЗАБУДЕМ ПОДВИГ ЛЕНИНГРАДА
27 января в Нарвском округе прошли торжественно-траурные мероприятия, 
посвящённые 81-й годовщине полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады 

На снимках: митинги у памятника маршалу Л. А. Говорову на площади Стачек (1) и у барельефа в честь защитников Ленинграда на территории АО «НПО Завод «Волна» (2); 
(справа налево): Глава муниципального образования Нарвский округ А. Г. КАПТУРОВИЧ, житель блокадного Ленинграда В С. ГРИНЁВА, депутат Муниципального совета 

Е В. ПУЖАЙ и воспитанница детского сада №1 Алиса ПАВЛОВА на мероприятии у «Волны» (3).

День полного освобождения Ленинграда от фашист-
ской блокады - священный праздник для всех нас. По 

традиции в Нарвском округе он начинается у барельефа 
в честь защитников Ленинграда на территории АО «НПО 
Завод «Волна». Именно здесь во время блокады размещался 
Ленинградский авторемонтный завод №1, работники ко-
торого самоотверженно обеспечивали движение машин по 
«Дороге жизни», проложенной по льду Ладожского озера. У 
барельефа собрались представители разных поколений: ве-
тераны, заводчане, представители местного отделения  ВПП 
«Единая Россия» муниципального образования, школьни-
ки, воспитанники детских садов. Этот мемориал давно стал 
для жителей округа  особенно значимым и родным. В пред-
дверии юбилейного года Победы город отреставрировал 
памятник. К сожалению, мы не смогли установить точного 

года его создания и авторов композиции. Если кто-то обла-
дает такой информацией, сообщите об этом, пожалуйста, в 
Муниципальный совет.
  Холодный январский дождь не напугал петербуржцев 
и прибывших из других городов гостей, которые при-
няли участие в торжественно-траурных мероприятиях. 
На церемонию возложения цветов к памятнику маршалу 
Ленинградской Победы Герою Советского Союза Л. А. Го-
ворову прибыли делегации из Донецка, Батецкого райо-
на Новгородской области, общества «Жители блокадного 
Ленинграда» города Нарвы (Эстония), внук Л. А. Говоро-
ва А. С. Говоров. После окончания возложения Алексей 
Сергеевич дал интервью нашей газете (см. стр. 2: «Патри-
отизм - это любовь к Родине»).
   Позднее в «Театре у Нарвских ворот» для старшего поколе-

ния ленинградцев был показан спектакль-концерт «Блока-
да» - подарок от муниципалитета Нарвского округа ко Дню 
Ленинградской Победы. Депутаты О. А. Мельник и С. И. 
Завалин тепло поздравили жителей округа от имени Муни-
ципального совета. Артисты театра проникновенно испол-
нили стихи и песни, вызвав у зрителей слёзы от нахлынув-
ших воспоминаний. «Такие спектакли нужно показывать 
всем: и детям, и взрослым! Особенно в год 80-летия Победы! 
Это наша память, боль и гордость», - поделилась впечатле-
ниями жительница блокадного Ленинграда В. С. Гринёва.
  На сегодняшний день в Нарвском округе осталось всего 
206 человек, переживших блокаду. Они сохраняют силу 
духа и являются примером для молодого поколения, но 
из-за состояния здоровья уже не могут принимать уча-
стие даже в таких важных мероприятиях. Тем ценнее, что 
старшеклассники и ученики средних классов школы №381 
посетили многих из них, поздравили, прочли стихи и рас-
спросили о пережитом.
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Быть патриотом!

 Ред.: Во время Великой Оте–
чественной войны, 670 из 872 
блокадных дней героической 
обороной Ленинграда руково-
дил командующий войсками 
Ленинградского фронта Леонид 
Александрович Говоров. Ваш дед, 
Маршал Советского Союза, Герой 
Советского Союза, кавалер ордена 
«Победа» был не только свидете-
лем и участником, но и верши-
телем тех исторических событий, 
которые привели к полному осво-
бождению нашего города от фа-
шистской блокады. Сохранились 
ли его мемуары о тех днях?
  -- Надо сказать, что дед был ше-
стым по счёту командующим 
Ленинградским фронтом и дей-
ствительно провёл гениальную 
стратегическую операцию, но, к со-
жалению, мемуаров он не оставил.  
Лучшие военно-исторические ма-
териалы, которые остались о нём, 
написаны начальником инженер-
ных войск Ленинградского фронта 
генералом Борисом Владимирови-
чем Бычевским: «Город - фронт» 
(Л.: Лениздат, 1967), «Маршал Гово-
ров» (М.: Воениздат, 1970) и др.
  Ред.: Какие факты из этих книг 
вас особенно впечатлили?

 -- Меня поразили приведённые  
там воспоминания начальника ар-
тиллерии Ленинградского фрон-
та Георгия Федотовича Одинцова. 
В самый тяжёлый период, 1942 
год, дед только принял фронт, 
а фронту, артиллерии фронта 
нужны были снаряды, которых 
катастрофически не хватало. На 
орудие приходилось три снаряда, 
и вести контрбатарейную борьбу 
с фашистами, которые разруша-
ли Ленинград,  стало невозможно. 
Необходимо было срочно увели-
чить объёмы выпуска снарядов. 
Одинцов признался, что уже не 
знает, как разговаривать с людьми, 
потому что на заводах остались 
только истощённые от голода жен-
щины, дети и старики, которые и 
так работали там без смены. И дед 
поехал, встретился с рабочими: 
он никому ничего не приказывал, 
просто разговаривал. Не знаю, как 
и о чём, но его слова вдохнули 
силы в людей, выпуск снарядов 
они увеличили. 
  Этот факт говорит о Леониде 
Александровиче Говорове как о 
человеке, который умел и был 
готов общаться с людьми. К тому 
же на плечи командующего была 

возложена не только оборона го-
рода на передовой, но и решение 
многих бытовых и коммунальных 
вопросов: прокладка электриче-
ского кабеля, бензопровода, рас-
чистка завалов и даже захороне-
ние умерших. Он же обеспечивал 
проведение первого исполнения 
Седьмой симфонии Дмитрия 
Дмитриевича Шостаковича, ко-
торое состоялось в окружённом 
врагом городе 9 августа 1942 года. 
Поэтому смело можно сказать, 
что Л. А. Говоров был не только 
командующим фронтом, но и од-
ним из руководителей обороны и 
жизнеобеспечения Ленинграда.
  Ред.: Алексей Сергеевич, вы ча-
сто бываете в Петербурге. Вас 
хорошо знают и любят в нашем 
районе и округе. Вы регулярно 
встречаетесь с молодёжью, бесе-
дуете с ребятами. Как вы считаете, 
нужно ли воспитывать в молодом 
поколении патриотизм или он 
прививается  как-то иначе?
   -- Я думаю вообще о сохране-
нии памяти о войне, блокаде. Ещё 
живы люди, перенесшие тяготы 
того времени, они могут передать 
свои знания о том периоде.  Когда 
их не будет, уже мы, внуки и прав-

нуки тех, кто отстаивал город, 
должны будем знания, получен-
ные из первых уст, передать сле-
дующим поколениям, чтобы не 
прервалась ни в коем случае эта 
нить, чтобы люди знали правду. 
Иногда это сложно сделать, но 
делать надо. Потому что, если 
молодёжь забудет о подвиге Ле-
нинграда, то он снова померкнет. 
Ведь какое-то время назад у нас 
даже не было единого учебника 
истории для школы, и в некото-
рых учебных пособиях про бло-
каду вообще не было сказано ни 
одного слова. 
   Что касается воспитания пат–
риотизма... В советское время 
это слово редко употреблялось. 
Существовало понятие «любовь 
к Родине». Для меня патриотизм 
- равно любовь к Родине и готов-
ность её защищать. Вот это, навер-
ное, то, что мы подразумеваем под 
этим понятием. И главное - при-
вить нашим детям понимание 
того, как важна для нас Отчизна, 
наша малая родина - города, сёла, 
деревни, люди, живущие в них...
   А от человеческого отношения 
к Родине, как к своей семье, про-
исходит уже и любовь к ней, и го-

товность её защитить даже ценой 
собственной жизни. 
  Мой дед, например, не был ле-
нинградцем по рождению, но 
был им по духу. Его семья тоже 
находилась внутри блокадного 
кольца, и мой отец появился на 
свет в Ленинграде в 1944 году. Ле-
онид Александрович Говоров от-
носился к обороне города, стра-
ны, как к защите своей семьи. И 
таких людей было много! Имен-
но поэтому мы и победили.

ПАТРИОТИЗМ - ЭТО ЛЮБОВЬ К РОДИНЕ
В торжественно-траурных мероприятиях, посвящённых Дню полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады, принял уча-
стие внук Маршала Ленинградской Победы Леонида Александровича Говорова,  заместитель президента Фонда памяти полководцев 
Победы, Почётный гражданин Кировского района Санкт-Петербурга А. С. ГОВОРОВ. После митинга и возложения цветов к монументу 
на площади Стачек Алексей Сергеевич дал интервью нашему изданию. 

Слово депутатуБУДУЩЕЕ - В ДЕТЯХ
Депутат Муниципального совета МО Нарвский округ, заместитель директора по административно-хозяйственной 

работе школы № 388 Алексей Сергеевич СОМОВ делится своим мнением о работе с детьми и молодёжью.

Моя служебная дея-
тельность связана с 

хозяйственной сферой, но,  
работая в школе, я, конеч-
но, много общаюсь с детьми 
и подростками, обращаю 
внимание на их занятия и 
интересы. Должен сказать, 
что для меня это очень по-
лезный опыт и лично - как 
для отца двоих ещё пока ма-
леньких сыновей, которых 
я стремлюсь воспитать пра-
вильно, и как муниципаль-
ного депутата, для которого 
небезразлично, каким вы-
растет молодое поколение.
   Продолжая тему, о кото-
рой говорил Алексей Сер-
геевич Говоров (см. выше: 
«Патриотизм - это любовь 
к Родине»), хочу сказать, 
что раньше я тоже время 
от времени задумывался о 
сложности воспитания и 
сохранения патриотизма. 
Сейчас порой раздаются 
голоса о том, что патрио-
тизм не надо воспитывать, 
достаточно только создать 

комфортные условия для 
жизни, и все вокруг воспы-
лают любовью к Отечеству. 
Меня такие «сентенции» 
крайне возмущают своим 
меркантильным подходом, 
следующим, возможно, из 
наследия 90-х годов, откуда 
родом большинство роди-
телей нынешних школьни-

ков. Далее возникает вопрос 
об исторической памяти, о 
её сохранении: может быть, 
тоже «не надо»? Может 
быть, не нужна нам инфор-
мация о героизме советско-
го народа, победившего 
нацизм, о торжестве силы 
духа блокадников-ленин-
градцев?.. Но кем мы будем 
тогда, и что с нами будет? 
Искажение памяти о про-
шлом может привести к 
духовному обнищанию че-
ловечества, потере вечных 
ценностей и утрате чести и 
достоинства человека. Это 
проявляется в забвении ве-
ликих побед и жертв, при-
несённых ради них, а также 
в глумлении над памятни-
ками культуры и истории, 
моральной деградации. Все 
последствия этого мы видим 
на территории современ-
ной Украины. 
   Позволив забыть себе о 
прошлом, как мы сможем 
смотреть в глаза и жить 

рядом с новыми героями, 
участниками специальной 
военной операции, ведь их 
подвиги, ежедневно совер-
шаемые, так же достойны 
отразиться в народной па-
мяти?! Историческая па-
мять - основа патриотизма, 
помогает обществу быть бо-
лее сплочённым, с крепким 
и непоколебимым духом. 

    Я помню, несколько лет 
назад в Нарвском округе 
существовал Молодёжный 
совет, куда входили пред-
ставители всех школ нашего 
муниципального образова-
ния. Это было очень важное 
сообщество. Подростки не 
в смартфонах или бесцель-
ном блуждании по дворам 

проводили свободное время, 
а придумывали интересные 
для их возраста дела: прово-
дили брейн-ринги, устраи-
вали дискуссии, где обсуж-
дали различные насущные 
вопросы, организовывали 
субботники, спортивные со-
ревнования и даже конкур-
сы красоты... Но те ребята 
выросли. К слову сказать, 

многие и до сих пор занима-
ются общественной деятель-
ностью, но уже на уровне 
района, города. А за те не-
сколько лет, что Молодёж-
ный совет округа «затих» с 
началом пандемии, много 
чего изменилось.
  В школах начали прово-
диться «Разговоры о важ-

ном», получило развитие 
общероссийское движение 
детей и молодёжи «Движе-
ние Первых», всероссийский 
проект для начальной шко-
лы по воспитанию активных 
граждан нашей страны «Ор-
лята России». Это очень важ-
ные начинания!
   Став депутатом, я стал на-
много более пристально 
обращать внимание на про-
исходящее вокруг: на на-
строения, разговоры, мнения 
людей и события. Отводя 
ребёнка в детский сад, был 
свидетелем рассказа воспита-
тельницы о «Дороге жизни» 
и самой яркой реакции де-
тей, их погружения в такую 
сложную тему. Вечером мой 
четырёхлетний сын пришёл 
с рисунком монумента «Ра-
зорванное кольцо» и силь-
ным желанием посетить его в 
ближайшее время.  
   Нет, напрасно современ-
ных детей упрекают в не-
чуткости и холодности: 
они намного вовлечённее 
в реалии времени, нежели 
предыдущее поколение. 
Возвращаясь с митинга у ба-
рельефа в честь защитников 
Ленинграда на территории 
завода «Волна», где мы воз-
лагали цветы в День полно-
го освобождения Ленингра-
да от фашистской блокады, 

я увидел, как одна школьни-
ца просто и искренне подбе-
жала к пожилой женщине-
блокаднице, поздравила её 
и обняла. 
  Хорошее поколение у нас 
растёт! И надо дать ему воз-
можность развиваться и 
учиться думать, чувствовать, 
принимать правильные ре-
шения. В этом вижу задачу 
государственного масшта-
ба, ведь сегодняшние дети 
это будущее нашей страны. 
Возвращаюсь к разговору о 
Молодёжном совете Нарв-
ского округа. Прекрасная 
идея, которая должна воз-
родиться! Ведь это заме-
чательная возможность 
для подростков проявить 
свои таланты, творческие 
способности и научиться 
самостоятельно их реали-
зовывать. А Муниципаль-
ный совет поддержит их и 
поможет. На ближайшем 
заседании планирую вне-
сти предложение о воссоз-
дании Молодёжного совета 
Нарвского округа, а как 
представитель Кировского 
района в Координацион-
ном совете по молодёжной 
политике при Совете му-
ниципальных образований 
Санкт-Петербурга буду 
продвигать организацию 
молодёжных советов в дру-
гих МО и развитие в тех, где 
они уже созданы, опираясь 
на опыт Нарвского округа.

На снимке: А. С. СОМОВ и учащиеся школы №388 
возлагают цветы к барельефу в честь защитников 

города в День полного освобождения Ленинграда от фа-
шистской блокады.

Многие наши соотечественники сейчас выполняют 
свой долг в зоне специальной военной операции. 

День защитника Отечества - их праздник по праву!  Муни-
ципальный совет предлагает всем жителям Нарвского окру-
га принять участие в поздравлении бойцов СВО. Это про-
демонстрирует нашу благодарность и поддержку тем, кто в 
эти дни, рискуя жизнью, обороняет Родину.

  Можно принести консервы, чай, бакалею, медикаменты, 
одежду, средства гигиены, открытки и письма с поздравле-
ниями и добрыми пожеланиями. В акции уже активно уча-
ствуют депутаты Муниципального совета, сотрудники 
Местной администрации, члены первичных отделений 
ВПП «Единая Россия» муниципального образования, во-
лонтёры местного отделения общественной организации 

«Золотые руки Ангела», представители общественных 
ветеранских организаций, жители нашего округа.
  Всё переданное распределяется и надежно упаковывает-
ся в пакеты и коробки, которые запечатываются лентой с 
надписью «Для крутых парней». Отправка - 14 февраля.

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ К ДОБРОМУ ДЕЛУ!

 ПОЗДРАВЬТЕ НАШИХ ЗАЩИТНИКОВ!
 В Муниципальном Совете (ул. Оборонная, д. 18) организован сбор подарков ко Дню защитника Отечества бойцам СВО и жителям приграничных регионов. 
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НАРВСКИЕ ВОРОТА
ЖДУТ ОБНОВЛЕНИЯ
 В прошлом году Нарвским Триумфальным воротам ис-
полнилось 190 лет. Сегодня один из самых грандиозных 
петербургских памятников, символ Нарвского округа, 
готовится к реставрации.

Нарвские Триумфальные ворота являются символом 
не только Кировского района, но и Нарвского окру-

га. Их стилизованное изображение включено в герб на-
шего муниципального образования.
    Мы уже так привыкли к их присутствию, что порой 
удивляемся, когда туристы активно фотографируются на 
фоне тёмно-зелёной арки, увенчанной шестёркой коней 
работы крупнейшего мастера монументальной анимали-
стической скульптуры Петра Карловича Клодта и фигу-
рой богини Победы работы профессора петербургской 
Академии художеств Степана Степановича Пименова.
   Сами ворота построены в 1827 - 1834 годах в память о 
героях Отечественной войны 1812 года выдающимся рус-
ским архитектором Василием Петровичем Стасовым, за-
менив предшествовавшее им творение Джакомо Кварен-
ги. Первая триумфальная арка, через которую прошли   
русские войска, возвращавшиеся из Европы в 1814 году, 
была создана из дерева и алебастра всего за один месяц  
и не выдержала испытания временем. Конструкция но-
вого проекта была создана из кирпичной кладки, обши-
той медными листами. Её украсили фигуры древнерус-
ских витязей работы скульпторов Степана Степановича 
Пименова и Василия Ивановича Демут-Малиновского. 
Один из витязей сильно пострадал в 2011 году: хулиганы 
повисли на его деснице и отломали её вместе с лавровым 
венком, которым он, по замыслу создателей, осенял про-
ходящих под аркой героев. Вскоре этот фрагмент был 
восстановлен.
   Реставрация ворот проводилась и до этого: эффектная 
на первых порах медь не устояла перед петербургской 
погодой и подверглась коррозии. Ворота восстанавлива-
лись в 1877 - 1880 годах, затем в 20-е - 30-е годы XX века и 
после Великой Отечественной войны в 1949 - 1953 годах, 
так как памятник сильно пострадал от артобстрелов и 
бомбёжек, получив более двух тысяч пробоин. Этот пе-
риод особенно трогателен, так как через Нарвские ворота 
уходили на фронт воины Ленинградского гарнизона, а в 
1944 году через арку проходили войска, снявшие блокаду 
Ленинграда.  
   Очередные реставрации ворот проводились также в 
1978 - 1980 и в 2002 - 2003 годах.
    В прошлом году были проведены комплексные на-
учные исследования Нарвских Триумфальных ворот, 
которые длились около пяти месяцев. Сейчас специали-
сты приступили к разработке проекта их реставрации. 
Предполагается, что будут приведены в порядок поме-
щения подвала и подземный переход между пилонами,  
а также отреставрированы крыша и фасады, включая 
все архитектурно-художественные элементы.
  Нарвские Триумфальные ворота входят в коллекцию 
Государственного музея городской скульптуры наряду 
с другими произведениями монументального и мону-
ментально-декоративного искусства Петербурга, став-
шими объектами культурного наследия. Как расска-
зала нам начальник отдела «Нарвские Триумфальные 
ворота» Олеся Александровна Крылова, во время пред-
стоящих реставрационных работ (точная дата их про-
ведения пока неизвестна), музей не будет закрываться 
для посетителей. Возможны лишь кратковременные 
перерывы в его деятельности. Сейчас в музее откры-
та выставка «Экспонат №... Нарвские Триумфальные 
ворота» (0+). Запланировано открытие выставки «Зе-
лёный пояс Славы», посвящённой 80-летию Победы в 
Великой Отечественной войне.

О ГОРОДСКИХ ПРОБЛЕМАХ - В ПРЯМОМ ЭФИРЕ
 Глава МО Нарвский округ Александр Георгиевич КАПТУРОВИЧ принял участие в пере-
даче из цикла «Диалог с властью» программы «Пулковский меридиан», вышедшей в 
эфире радиостанции «Радио России - Санкт-Петербург» 17 января 2022 года.

Глава нашего муници-
пального образования 

Александр Георгиевич 
Каптурович является так-
же заместителем пред-
седателя Совета муни-
ципальных образований 
Санкт-Петербурга. Его ча-
сто приглашают принять 
участие в передачах из 
цикла «Диалог с властью» 
радиоканала «Пулковский 
меридиан». 
 При очередной встрече 
Александр Георгиевич 
вместе с ведущей Татьяной 
Анатольевной Трубачёвой 

обсудили городские про-
блемы, а также ответили 
на вопросы слушателей, 
которые звонили в студию 
непосредственно во время 
прямого включения или 
обращались через мессен-
джеры.
   Большая часть проблем, 
поднятых слушателями, 
касалась вопросов благо-
устройства, уборки терри-
торий, работы дворников. 
Звонки поступали из раз-
ных районов города. 
 Два обращения были 
переданы из Кировского 
района. В одном автор вы-
ражал беспокойство по по-
воду реновации квартала 
Нарвской заставы, в част-

ности, судьбы расселён-
ных домов по Турбинной 
улице. В другом подни-
мался вопрос о проблемах, 
которые создают пешехо-
дам и автотранспорту ку-
рьеры и самокатчики, не 
соблюдающие правил до-
рожного движения. 
 Кроме этого обсуждались 
проблемы и перспективы 
местного самоуправления 
в Санкт-Петербурге.

 Познакомиться с архив-
ной записью передачи 
можно на сайте http://www.
rtr.spb.ru или по QR-коду:
   

Одному из гигантов полиграфической отрасли страны типографскому комплексу 
«Девиз» исполняется 30 лет. Сегодня здесь печатается большинство газет и журна-
лов Санкт-Петербурга и Северо-Запада России, а также книги, брошюры учебные 
пособия и множество другой полиграфической продукции.

Газета, которую вы сей-
час читаете, напечатана 

в типографском комплексе 
«Девиз», производственные 
мощности которого расположены на 
территории АО «Армалит» по ул. Тре-
фолева.
   «Нарвский округ» печатается на той 
же самой машине, что и петербург-
ские выпуски федеральных газет, 
таких как «Парламентская газета», 
«Комсомольская правда», «Аргумен-
ты и факты», крупнейшие городские 
газеты: «Петербургский дневник», 
«Вечерний Петербург», «Деловой Пе-
тербург», все районные газеты СПб, 
многие муниципальные и 
корпоративные издания. 
Это  самая большая на Севе-
ро-Западе России офсетная 
печатная машина с рулон-
ной подачей Goss Universal 
70. Её размеры впечатляют: 
50 метров в длину и 7 в вы-
соту. Это на её фоне сфото-
графированы сотрудники 
типографии, имеющие са-
мое непосредственное от-
ношение к выпуску нашей 
газеты. Такая машина спо-
собна выдавать до 70 тысяч 
экземпляров полноцветных 
красочных оттисков в час.
    Сколько же красок нужно 
для того, чтобы читатели 
увидели в газете цветные 
фото? Всего четыре: по те-
ории цвета CMYK (Cyan, 
Magenta, Yellow, Key) это 
голубой, пурпурный и жёл-
тый цвета в роли основных, 
а также чёрный цвет. Для 
каждого из них изготавли-
вается своя печатная форма,  
которая устанавливается на 
многосекционную печат-
ную машину, и каждая сек-
ция печатает свой основной 
цвет отдельной краской. 
Картинка станет цветной 
после всех прогонов, и это 
поистине настоящее чудо! 
   Именно так восприняли эту инфор-
мацию и пятиклассники из школы 
№608 во время экскурсии в типогра-
фию. Ребята увидели весь цикл соз-
дания газеты от макета до доставки, 
узнали новые для себя термины: ли-
стовой, ролевой, скрепочные цеха, 
вырубка, заливка, вёрстка, фальцева-
ние... Возможно, кто-нибудь из них в 
будущем посвятит себя полиграфии, 
потому что типографское дело удив-
ляет и увлекает так, что не влюбиться 
в него невозможно. 

  За те 30 лет, что существует типо-
графский комплекс, полиграфия 
сделала огромный шаг вперёд, а 
«Девиз» всё это время следовал сво-
ему слогану: «Заметный след в по-
лиграфии». К слову, след на эмбле-
ме «Девиза» появился не случайно. 
Дело в том, что в английском языке 
слово «print» означает и «процесс пе-
чати», и «след». Сейчас этот символ 
в корпоративной среде типографии 
нередко в шутку называют «пяткой». 

  Шаг за шагом из небольшой газет-
ной типографии, созданной в самой 
середине 90-х, компания преврати-
лась в одного из гигантов полиграфи-
ческой отрасли.
 Вместе с техническим прогрессом 
изменился и набор специальностей: 
одни исчезли, зато появились новые. 
Скажем, наборщиков и метранпа-
жей (верстальщиков) в типографском 
деле больше нет. Наша газета созда-
ётся на редакционном компьютере, 
а в типографию отправляется в виде  

PDF-файла по Интернету. Там изго-
тавливают формы, устанавливают их 
на печатную машину и с учётом при-
ладки и подгона краски примерно че-
рез час тираж будет готов поступить 
на упаковку и в доставку.
   Мы намеренно сделали акцент на 
печати периодики, потому что хоте-
ли рассказать о том, как появляется на 
свет наша газета. Но «Девиз» произ-
водит множество другой продукции, 
заказы на которую поступают как из 

российских городов, так 
и из ближнего зарубежья. 
Это свыше 50 видов различ-
ных изделий - от этикеток 
и карманных календари-
ков до плакатов, глянце-
вых журналов, каталогов, 
книг в твёрдой обложке. 
Понятно, что для каждого 
из них требуется своя тех-
ническая база. Это пять пе-
чатных машин:  офсетная 
листовая полноформат-
ная, промышленная циф-
ровая, офсетные ролевые 
полноцветные  машины, а 
также различное оборудо-
вание для ламинирования, 
лакирования, скрепления, 
фальцевания и выполне-
ния целого спектра других 
вспомогательных задач.
  В «Девизе» трудится мно-
го квалифицированных 
сотрудников: инженеров, 
электриков, строителей, 
техников, печатников, опе-
раторов технологического 
оборудования и др. Все 
подразделения действу-
ют слаженно, как единый 
организм. Ведь если задер-
жится или будет выполне-
на не так одна операция, 
нарушится вся производ-
ственная цепочка, а в ти-

пографии, особенно при печати еже-
дневных периодических изданий, 
такое промедление смерти подобно.  
«Девиз» работает круглосуточно и 
«замораживает» производство только 
один раз в год - на новогоднюю ночь.
   Наверное, если бы можно было со-
брать одномоментно всю газетно-
журнальную продукцию типограф-
ского комплекса за три десятка лет, 
мы бы увидели не только историю 
становления и развития этого пред-
приятия, но и историю всей страны.

Глава МО Нарвский округ
Александр Георгиевич КАПТУРОВИЧ

ведёт приём жителей во 2-й и 4-й вторники месяца,
другие депутаты Муниципального совета - 

 в 1-й и 3-й вторники месяца с 16:00 до 18:00

ДЕВИЗ «ДЕВИЗА» - «ЗАМЕТНЫЙ 
СЛЕД В ПОЛИГРАФИИ»

88/55/0/0 2/100/85/6 pantone 7683C pantone 186C 

На снимках: 1 (слева направо) - Екатерина Евгеньевна 
ЗУЕВА, ведущий менеджер, которая сопровождает 

выпуск газеты «Нарвский округ»; Игорь Анатольевич ЛИ-
ПИН, руководитель направления допечатного  сервиса (в 
руках он держит офсетную форму); Михаил Витальевич 
ЛОЖКИН, бригадир печатников; 2 - пятиклассники шко-
лы №608 на экскурсии в типографском комплексе «Девиз».
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СПЕЦИАЛИСТЫ ПО ОПЕКЕ И ПОПЕЧИТЕЛЬСТВУ
 Местной администрации МО Нарвский округ

ВЕДУТ ПРИЁМ ПО ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЙ ЗАПИСИ:
 пн с 15:00 до 18:00, чт с 11:00 до 13:00

Заявления и копии документов принимаются 
по электронной почте: opeka.narvskiy@mail.ru

 Консультации по тел.: 785-20-02, 8 (981) 840-04-01
Адрес:  ул. Баррикадная, д. 36, офис 5

Виктория добрая и отзывчивая девочка. Всегда готова 
помочь своим одноклассникам. Очень ответственная, 

хозяйственная и аккуратная. Ей нравятся занятия, где 
можно проявить свои творческие способности. Любит 
рисовать персонажей мультфильмов, с удовольствием 
посещает концерты,  спектакли и представления.
  Возможные формы устройства: опека, приёмная семья, 
удочерение.

Опека

Кирилл, 11 лет

 Изменим мир к лучшему!
 В этой рубрике размещается информация о детях-си-
ротах или детях, оставшихся без родительского попече-
ния. Подробности - на сайте отдела опеки и попечитель-
ства Местной администрации МО Нарвский округ по 
ссылке:  http://opeka-narvsky.ru 

Виктория, 12 лет

Глеб обладает креативным мышлением. Он способный 
юноша. Особый интерес проявляет к изучению гума-

нитарных предметов, стремится к саморазвитию и само-
совершенствованию. В свободное время читает книги, 
рисует, пишет стихи. Участвует в творческих, интеллек-
туальных и спортивных конкурсах и соревнованиях рай-
онного уровня, где занимает первые места.
  Возможные формы устройства: попечительство, приём-
ная семья, усыновление.

Глеб, 15 лет

Кирилл весёлый, добродушный мальчик, очень под-
вижный и разговорчивый. Любит животных. Он хо-

рошо учится, любит читать, рисовать и конструировать 
из «Лего». Посещает секцию тенниса, недавно занял тре-
тье место в соревнованиях ЦФКиС «Нарвская застава».
    Возможные формы устройства: опека, приёмная семья, 
усыновление.

ВСТРЕЧА С ПИСАТЕЛЕМ
Вышла новая книга детской писательницы Натальи Александровны БАРТ-
КОВОЙ «Квест в заброшенном лагере». Автор провела презентацию книги 
в детской библиотеке №8 Кировского района (ул. Оборонная, д.18).

Большинство школьников пред-
ставляет писателей только та-

кими, как на портретах в кабинете 
литературы, и даже вообразить не мо-
гут, что самый настоящий писатель 
может жить с ними по соседству и 
запросто прийти пообщаться, расска-
зать о своём творчестве и представить 
новую, вкусно пахнущую типограф-
ской краской книгу.
  Наталья Александровна Бартко-
ва - автор многих книг для детей, 
подростков и их родителей, член 
Союза детских и юношеских пи-
сателей, финалист многих пре-
стижных литературных премий.
А ещё она многодетная мама, 
историк по образованию плюс 
педагог высшей категории и ра-
ботает педагогом-организатором 
в детском саду. Все эти обстоя-
тельства, помноженные на лите-
ратурный талант и невероятную 
работоспособность, позволили 
ей написать несколько чудесных 
сказок и повестей, которыми за-
читываются не только дети, но и 
взрослые. Она прекрасный рас-
сказчик, пишет простым, но об-
разным языком, придумывает не-
обычных персонажей и истории, 
в которые они попадают. А самое 
главное, её книги непременно по-
знавательные, добрые и мудрые.
   О Н. А. Бартковой наша газета 
уже рассказывала (см. «Нарвский 
округ», №10 за 2023 год, «Мама пи-
шет книжки»). А сейчас поводом для 
публикации стал выход новой книги 
писательницы и встреча с юными 
читателями.
   «Квест в заброшенном лагере» - де-
тективная повесть, но сама автор ут-
верждает, что собрала в одном произ-
ведении почти все известные жанры: 
тут и детектив, и сказка, и приключе-
ния, чуть-чуть «ужастика» и много 

юмора (книга, кстати, адресована де-
тям десяти - двенадцати лет, но, как 
мы уже подчёркивали, интересна и 
полезна будет и их родителям).
   -- Когда я готовилась написать эту 
повесть, я думала о том, как часто 
бывает, что дети и родители недо-
статочно общаются, мало рассказы-
вают друг другу о своей жизни и, как 
следствие, порой говорят на разных 

языках и плохо понимают друг дру-
га, - рассказывает Наталья Алексан-
дровна.
  Вот наглядный пример. Писа-
тельница показывает фотографию 
предмета из недалёкого прошлого, 
который наверняка был в семьях 
родителей или дедушек и бабушек 
пришедших на встречу школьников, 
когда те ещё сами были детьми: кату-
шечный магнитофон. 
  --Что это? - спрашивает она.
   Сначала - молчание, потом чей-то 

не очень уверенный голос: «Радио».
   А теперь задание взрослым, кото-
рые находятся в зале:
   --  Что такое бедрок (с ударением на 
последнем слоге)?
   Тут уже взрослые в тупике. Слово 
пришло в подростковый сленг из 
компьютерной игры и означает «не-
сокрушимый блок». 
   -- Ну вот, - смеётся Наталья Бартко-
ва, - а мне дети, когда я им рассказы-
ваю, что Петропавловская крепость 
построена из очень плотного мате-
риала, со всех сторон кричат, что из 

бедрока. Словно в разных ми-
рах живём!
   Вот и в книге пятеро детей 
попадают в заброшенный ла-
герь и пытаются найти там 
телефон. Ищут смартфон, 
в крайнем случае телефон с 
маленьким экраном и боль-
шими кнопками, но нахо-
дят только старый дисковый 
телефон. Сначала они даже 
не понимают, что это, но по-
том видят книгу Корнея Ива-
новича Чуковского, а в ней 
- стихотворение «Телефон» 
и на картинке - эту самую 
странную штуковину с дис-
ком...
   Не будем раскрывать все 
секреты «Квеста в заброшен-
ном лагере», но прочесть её 
стоит хотя бы потому, что 
её  глубинная мысль, напи-
санная между строчек, о том, 

чтобы родители больше обращали 
внимание на своих детей, а дети - на 
своих родителей.
   Встреча, на которой присутство-
вали пятиклассники школы №381, 
прошла весело. Писательница про-
вела несколько викторин и игр и 
даже продемонстрировала, как са-
мим можно написать детектив. А 
на прощание подарила библиотеке 
книгу, которую можно там взять для 
прочтения, как и некоторые другие 
произведения автора.

ОСТОРОЖНО: МОШЕННИКИ!
Прокуратура Кировского района предупреждает: телефонные мошенники 
не дремлют и придумывают новые способы обмануть доверчивых людей. 
Что нужно знать, чтобы не стать  их жертвой? 

Схем, с помощью которых зло–
умышленники пытаются обма-

нуть граждан и украсть их деньги, 
изобретено множество. Но говорят: 
«Предупреждён — значит вооружён».
  Так, мошенники могут использовать 
возможности нейросети для поддел-
ки голоса звонящего, выдавая себя, 
например, за близкого родственника 
или знакомого того, кому звонят. Они 
сообщают, что попали в трудную си-
туацию и просят о переводе денег для 
немедленной помощи.
   Другим способом воздействия на 
жертву стало поступление на элек-
тронный адрес писем якобы от сер-
виса Госуслуг о взломе аккаунта, что 
открыло доступ к персональным дан-
ным пользователя. Предлагают неза-
медлительно связаться по указанным 
в письме телефонам с сотрудниками 
Минцифры, ФСБ или технической 
поддержки. Для большей убедитель-
ности отправляют жертве подлинное 
служебное удостоверение, фото или 
видео в форме.
   Те, кто верит и звонит по указанным 
номерам, узнают об оформлении 
на их имя кредита (что, конечно, не 
правда), чему можно помешать, пере-
ведя деньги на «безопасный счёт». 
Если выполнить это указание, ваши 

деньги попадут к мошенникам. 
   У этого  развода есть аналоги: звон-
ки от лженатариусов, лжесотрудни-
ков правоохранительных органов 
или банков и т. д. и т. п.
   Много случаев, когда мошенники 
звонят или пишут в мессенджерах (с 
поддельных аккаунтов) от имени на-
чальника жертвы и сообщают, что 
у работника появились проблемы и 
скоро ему позвонят из соответствую-

щих органов. И такой звонок действи-
тельно скоро поступает (разумеется, 
от тех же злоумышленников). Жерт-
ву запугивают тем, что располагают 
информацией о переводе с его счёта  
денег на счёт террористической орга-
низации, что влечёт за собой возбуж-
дение уголовного дела... 
  Пенсионеры получают звонки о 
якобы выявленном в ходе проверки 

неучтённом стаже работы, зачёт кото-
рого может увеличить размер пенсии, 
для чего надо обратиться с заявлени-
ем в отделение Социального Фонда 
России о перерасчёте, а сделать это 
можно удалённо, продиктовав по 
телефону поступивший код из СМС-
сообщения. 
    Похожая схема - звонок из поли-
клиники с приглашением пройти 
обследование, для записи на которое 
достаточно назвать всё тот же код. По-
павшийся на эту удочку человек дик-
тует цифры, а в результате мошенни-
ки получают доступ к его личному 
кабинету на портале Госуслуг или к 
мобильному банку. Последствия пе-
чальны: утрата денег.
   Главное правило, который должен 
знать каждый: «Доверяй, но прове-
ряй». Перезвоните родственникам 
сами, обратитесь в контактную служ-
бу банка по номеру, указанному на 
обороте вашей банковской карты.  
А лучше всего - не вступая в диалог, 
прекращайте подобные разговоры 
или переписку.  
   Знайте, что официальные лица не об-
щаются с гражданами через мессендже-
ры (WhatsApp, Telegram и др.). Не пере-
ходите по ссылкам, которые приходят с 
неизвестных номеров и не сообщайте 
никому свои логины и пароли. 

Владимир Андреевич ГОЛУБЕВ,
помощник прокурора

 Кировского района

Безопасность

Это интересно!
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